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Familles Rurales. Association du Bailleul 
Adresse : la Mairie - 72200 Le Bailleul 
 

Compte-rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 14 mai 2013. 
 

Sont présents : Marie-Madeleine Bourges, Marielle Chataignier, Julien Collet, Marie-Aude Dehoux, Martine Herreman, Christine 
Poisson, Joël Pilon, Roseline Portier, Nathalie Séchet, Marie-France Thérouin 
Sont absents : Denise Babinot, Jacqueline Choisy, Lucky Ramaharivo, Linda Guilloux de la Fédération départementale. 
 
 
La Présidente Roseline Portier ouvre la séance et aborde l’ordre du jour. 
 

1) Préparation de l’Assemblée générale du 7 juin 2013. 
Un travail en amont est nécessaire : rédaction du déroulement le l’AG, mise à jour de la liste des adhérents, lettre de 
convocation (mail + portage), état d’émargement, annonce et invitation de la presse, retenir la sono, achats pour le cocktail. 
Le jour : installation de la sono et des salles (gde salle : AG et spectacle, petite : regroupement des enfants, salle club : 
exposition des travaux et cocktail), réalisation d’un bouquet pour Sarah (sera remis par l’aînée des enfants, le plus jeune étant 
son fils). Une check-list anti-oubli (quoi, qui, quand) est établie. 
L’AG se fait sur ½ heure avant le spectacle acrogym. Présentation suivant la trame habituelle.  
. Lecture du rapport moral. A) Les réalisations : - Détail des activités (nature et nombre de participants). Remerciements à 
Nelly Gasté pour son investissement dans l’organisation acrogym. - Nombre d’adhérents 2013, coût de l’adhésion 2014. 
B) Programme de la rentrée : - les activités reconduites, les nouvelles, le projet de remplacement des séances acrogym du fait 
de la réforme des rythmes scolaires appliquée au Bailleul en septembre. Vote du rapport moral à main levée. 
. Lecture du rapport financier. Bilan financier : recettes, dépenses, résultat. Trésorerie. Vote du rapport financier à main levée. 
. Election du Conseil d’Administration selon quorum. Tiers sortants : Séverine Lhégu, Roseline Portier, Marie-France 
Thérouin. Vote à main levée. 
. Volontaires pour rejoindre l’association. 
. Intervention d’un membre de la Fédération régionale. Sujet ? 
. Election du bureau le 18 juin. 
Adhésion. 
Les membres présents ont une interrogation à l’annonce du coût de l’adhésion et sa répartition. Chaque année, l’adhésion 
augmente (sauf en 2013), par contre la part allouée aux associations locales baisse. Constat : 2010 adhésion de 24€, part locale 
7€. 2011 adhésion 24,50€, part locale 6,75€. 2012 adhésion 25 €, part locale 6,50 €. 2013 adhésion 25 €, part locale 6,25 €. 
2014 adhésion 25,50 €, part locale 5 €. 
Le coût de l’adhésion décourage déjà certaines familles. De son côté l’association F.R. du Bailleul tient à entretenir une 
dynamique. Aussi, elle propose des activités à un coût très raisonnable qu’elle organise, prépare et anime avec des bénévoles ; 
le temps passé est important. Seule l’activité acrogym fait appel à un animateur diplômé d’état, néanmoins des bénévoles 
accompagnent les enfants à toutes les séances. Par ailleurs, nous limitons l’accueil d’intervenants payants de la Fédération car 
trop peu de gens se déplacent. 
 
2) Recrutement de bénévoles. 
Des membres vont interroger des personnes de leur entourage. 
 
3) Orientation des activités 2013-2014. 
Remplacement de l’activité acrogym du mercredi matin. 
La commune du Bailleul applique la réforme des rythmes scolaires dès la rentrée. Ainsi l’activité acrogym du mercredi matin 
ne peut continuer. D’autres solutions sont en cours de prospection afin de proposer une activité le soir après la classe ou le 
mercredi après-midi. 
Malgré une recherche très élargie à plus d’une vingtaine de contacts de la part de Roseline, Nathalie, Christine, Marielle, rien 
de concret ne se profile. Les relances et recherches se poursuivent. Madame le Maire encourage notre démarche et nous 
apportera une aide en faisant traverser la rue aux plus grands par une ATSEM si l’activité se déroule après la classe ; les 
enfants de maternelle ne peuvent quitter l’école qu’avec une personne autorisée par les parents. Même si la salle polyvalente 
est à deux pas de l’école, il faudra la présence de parents et l’autorisation de tous pour ce déplacement. 
Si aucune piste raisonnable ne se présente avant l’AG, il sera proposé un questionnaire aux parents sur leurs attentes : soit par 
mail avant l’AG, soit à remettre et reprendre lors de l’AG. Marielle et Marie-France font une proposition de texte. 
De fils en aiguilles. 
Marie-Madeleine Bourges poursuit l’animation de cette activité l’après-midi et le soir. Pour ce qui concerne le soir, il y a peu 
d’inscrits et l’atelier est souvent annulé à cause de réunions diverses le mardi soir ; le mardi étant le seul soir, en dehors des 
RV de fils en aiguilles, où il est possible de réunir un grand nombre de personnes ; c’est le cas ce soir. N’oublions pas que 
l’année est exceptionnelle en nombre de réunions du fait de l’organisation du comice. Le point sur l’organisation des séances 
sera refait à la rentrée. Date de reprise de l’atelier : 17 septembre. Tarifs maintenus. 
Photo numérique. 
Joël Pilon ne souhaite pas rester le référent de l’atelier. Julien Collet prend le relais. Joël accepte d’apporter son aide. La 
difficulté réside dans l’accueil des nouveaux car les premières séances d’apprentissage sont séparées du groupe de 
perfectionnement. Christine ou Julien continueront d’apporter leur PC portable car il n’est pas envisageable d’investir dans un 
PC pour 20 séances de deux heures par an. Comparativement aux 8 inscriptions du début de l’année, 3 personnes ne viennent 
plus, dont certaines à cause des sorties pour le comice qui commençaient plus tôt afin de respecter le calendrier du catalogue. 
Des changements seront apportés dans l’approche pédagogique : a) faire comprendre à l’inscription qu’un appareil très simple 



CR CA du 14/05/13 - 2/2 

est suffisant pour réaliser des photos de qualité, b) donner l’apport théorique au cœur de l’hiver, c) proposer un thème à 
chaque séance pour la séance suivante, d) favoriser les sorties pour mettre la théorie en pratique. Date de reprise de l’atelier : 
19 septembre. Tarifs maintenus. 
Pour ces deux ateliers nous ciblerons leur publicité lors des évènements à venir : l’AG du 07/06 (exposition), le forum en juin 
(décision de la Mairie en cours) et surtout le comice du 1er septembre de manière à intégrer des personnes hors commune. La 
commission communication va travailler sur des supports d’accroche.  
Activité jeunesse. 
Après une animation autour des jeux de société, actuellement un groupe d’enfants de 9 à 13 ans s’investit dans la réalisation 
du char pour le comice. C’est un groupe très motivé qui nous encourage à envisager de créer autre chose. 
Deux projets se profilent. 1) Animation autour de la maison écosphère. Cela pourrait s’inscrire en deux temps de façon à 
captiver l’attention. Le volet « récupération » viendrait à propos du second projet. Dans ce cas il faut prévoir un après-midi 
spécifique pour la découverte et la compréhension du second projet. Les autres volets pourraient être abordés ultérieurement, 
voir les insérer dans un défit sur les économies d’énergie organisé par le Pays Vallée de la Sarthe et l’Espace Info Energie. 2) 
Réaliser des caisses à savon. Beaucoup d’éléments sont issus de la récupération ; après le châssis s’ajoute la conception de la 
motorisation, la carcasse et le décor. Une course pourrait s’envisager par exemple à l’occasion du 14 juillet ou/et créer une 
animation exceptionnelle en 2014. Un engin correspond à un équipage de 5 quand la course s’organise sur un cheminement 
plat.  Il s’adresse aux 9-13 ans (les âges des enfants participant à la réalisation du char). L’information sera communiquée à 
l’AG. Le coût de la cotisation par enfant est estimé à 20 € pour les adhérents et 30 € pour les non adhérents. La 1ère réunion est 
à planifier avant la fête des pommes où les enfants pourront parcourir les étals des exposants du bric à brac. 
 
4) Préparation du forum. 
La décision de la tenue du forum le 22 juin sera prise lors du prochain conseil municipal la semaine prochaine. Cette décision 
est en rapport avec le comice, date à laquelle était programmé le forum. S’il a lieu, nous suivrons la trame des années 
précédentes : a) supports de communication interne mais sans le détail des plannings des activités, les dépliants de la 
fédération en notre possession suffiront. b) exposition des réalisations des divers ateliers. 
 
5) Construction du char pour le comice. 
Actuellement 16 enfants participent à sa réalisation. Le planning est très ordonné, c’est le samedi matin de 9h30 à 12h. Des 
enfants sont très assidus, d’autres partagent avec une autre activité ou les vacances. Après plusieurs séances chez Roseline à 
commencer les décors, le rendez-vous est maintenant chez Marie-France où le char est stocké. Après la peinture, les premiers 
montages s’organisent. Les enfants sont emballés. Le char sera beau et étonnant. Cela réclame à quelques adultes de consacrer 
leurs samedis matins à encadrer les enfants. Tous les membres de l’association sont les bienvenus même pour une simple 
visite d’encouragement. 
 
6) Questions diverses. 
- Texte pour le bulletin municipal. Il est demandé aux associations de répondre à un cadre précis : une photo et 4 lignes de 

la longueur d’une demi-page. Cela nous laisse peu d’expression. Surtout que nous avions prévu d’inclure un erratum car 
le texte paru en janvier était celui du bulletin de juillet 2012. 

- Linda Guilloux nous a adressé un dossier « créavenir » du Crédit Mutuel. Il est destiné aux projets des associations 
agissant localement. Celui du Crédit agricole « le trophée de la vie locale » était à déposer en tout début d’année. C’est 
une piste d’aide financière à la réalisation d’un projet, par exemple celui des caisses à savon. 

- Le jour du comice, l’association F.R. du Bailleul aura un stand (communication, exposition et vente de sujets de sa 
fabrication). Il faudra des personnes présentes toute la journée. Sachant que des membres seront retenus dans 
l’organisation du comice, un planning de permanence est à établir. 

 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la réunion est close. 
 

 
Marie-France Thérouin, Secrétaire. 

 
Prochaines réunions et rencontres : 

- 7 juin : AG 
- 18 juin : CA (vote du bureau, planning 2014)  
- 22 juin : Forum ? 
- 1er septembre : Comice 
- 17 septembre 1ère séance « de fils en aiguilles » 
- 19 septembre 1ère séance « photo numérique » 
-  ? activité enfants 
-  ? activité jeunesse 
- 15 octobre : CA 
- 26 novembre : Atelier Noël enfants 
- 7 décembre : Téléthon 
- 14 et 17 décembre : Atelier Noël adultes 
- 14 janvier 2014 : CA 


